
《香港人有禮貌嗎？》 

  香港旅遊協會的一句「以禮待人」深入民心，但自覺付諸行動的市民又有多

少呢？身為全球國際樞紐之一的香港，整個社會的形象是須要好好塑造的。而這

個責任，當然是交託於我們七百萬香港人的手中。可是，在熙來攘往的大街小巷，

在聳然巍立的樓房裏，我經常目睹的卻是一些不禮貌的行為。 

  好的待人接物的態度稱之為禮貌。公德正是禮貌的重要一環，因為它可以影

響市容。清潔香港運動推行了十年多，成效卻未見顯著。廢紙箱裏的垃圾比馬路、

行人路上的還要少﹗香港人對自己的家的尊重和禮貌的意識實在薄弱。在旺角街

頭，不難聽見年輕一輩的以粗言穢語高談闊論，製造噪音污染，忽略旁人的感受，

這亦算是不禮貌。圖書館供借用的書籍是公物；有很多學生在參考書中寫滿了註

釋、符號等，漠視帶給別人的不便。地鐵月台上何解會有秩序督導員駐守？皆因

香港人不自律地爭先恐後，每人也趕時間，每人也想找個座位，便把禮貌拋諸腦

後。在非繁忙時間或許人們會禮讓些，但高峰時候香港人沒禮貌的醜態就畢露了。 

人的禮貌與否，間接反映了他的修養，他對自身的尊重。所以香港人不單只待人

接物不用禮，對自己也欠缺一份「禮」。我常常聽到父母們提醒小孩子要將「請」、

「謝謝」等字眼掛在唇邊；年少時便受社會日常的不禮貌耳濡目染，家長們的提

醒亦是徒然。香港人大多沒禮貌這「血統」是有「遺傳」的。要扭轉這趨勢，必

需從「我」做起。  

  我們應有公民責任去「以禮待人」，維持美好的市容，令世界各地的旅客來

到香港後能流連忘返；我們更有責任自我尊重，成為一個有內涵、有教養的人。 
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